
実施期間 ６月１５日～１１月２２日

秋田支部

～私たちは介護のプロを応援します～

（公財）介護労働安定センター

令和５年度

介護労働講習（実務者研修を含む）

掲載している写真・氏名等の個人情報につきましては、予めご本人の承諾を得て掲載しています。



受講者の皆様、介護労働講習修了おめでとうございます。
これまで６ヶ月間の長い講習を修了するということは、皆さん一人ひとりが一
生懸命努力した成果であるとともに、一緒に学んだ仲間の存在が大きかったので
はないかと思っております。
特に今年度もコロナなど、毎日の体調管理や授業の進捗状況など、不安なこと
もあったと思いますが、休まれた方は復帰後後れを取り戻すため努力され、最後
はチームワークにより皆が助け合い、見事に乗り切り、本日、全ての方が無事、
合格、修了までこぎつけたことは感慨もひとしおでなかったかと推測しておりま
す。
どうか皆様、この介護労働講習で学んだことを活かし、様々な職場に就職され、
更に新しい技術や知識を吸収するとともに、これからもいろいろな対応を求めら
れることもあると思いますが、迷った時は周囲に相談したり、今回の仲間にも声
をかけたりしながら仕事に励むとともに、当センターにも遠慮なくお声かけいた
だけたらと思っております。
また、それと合わせ修了生の皆様を対象に、昨年度から「修了生ネットワー
ク」を立ち上げ、登録されることにより、各種講習の情報や無料相談が可能な
サービスを提供することとなっておりますので、是非ご利用いただき、今後もま
すます、秋田県の介護分野等で活躍されることを願いながら、皆様のご健康とご
多幸を心からお祈り申し上げます。
合わせて、本日の修了を、センター職員一同、心よりお慶び申し上げるととも
に、これからも皆様を応援し続けます。

秋田支部長

修了者へ贈る言葉

修了おめでとうございます
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写真

写真

オンライン施設見学

医療的ケア演習

生活支援技術

講習風景



写真

写真

写真

就職支援講義

認知症の理解

救急法

講習風景



今年も多くの受講者が講習を修了し、それぞれの道へ進んでいきました。
修了者の感想をご紹介します。

講習を終えて

介護に関して基礎から教えて
いただき、大変役に立ちました 。
学校を卒業して以来で楽しく講
義を受けることができました。

介護の法体系を初めから学ぶ
ことができ、大変楽しかった 。
認知症についての勉強ができ

て、高齢者への対応が明らかに
変わった。(変えることができ
た)

 ６０歳を過ぎてのスクーリン
グ体験は非常に楽しく学びの場
となり、他の受講者の方々に本
当に感謝しております。

勉強するのは大変でしたが、
良い仲間に囲まれて良い時間を
過ごすことができました 。

介護や福祉の仕事に関する知
識が学べて良かったと思います 。
介護労働講習は全くの初心者で
も学べると聞いて受講しました。
講習の内容が深くて大変でし

たが、年齢も違う人が集まり励
ましあって修了することができ
ました。



就職先を訪ねて

髙橋 俊之さん

令和５年度修了者

介護労働講習で学んだことは？

基本的な介護の知識と理解、医療的ケア等、そして

チームワークを学びました。

実際に介護の仕事に就かれた感想は？

初めは大変でしたが、親切に指導して頂いて少しずつ理解できるようになっていくのが今は楽しい

です。介護労働講習で教わった事と現場で教わった事がくっつく感じがあります。

講習内容などについてのご感想は？
ペースも早すぎず、講義も解りやすいものでした。チームを組んで学ぶ時間がとても楽しかった。

これから受講される方へメッセージをお願いします

介護は大変だというイメージがありましたが、約半年の受講期間中に「新しいことにチャレンジす

るのだから、大変なのは当然」と切り替えることができました。
この期間、大切に使って下さい。

これから受講される方へメッセージをお願いします   
実際に介護の仕事に就かなくても、少し介護を理解するだけで人に対する言葉や行動が変わってくる

と思います。人生の役に立つと思います。

軽い軽い気持ちで受講したので、専門的で本格的でついていけるか心配でしたが、未知の世界を覚えて
いく楽しみがありました。もう少し現場実習が多ければよかったです。

講習内容などについてのご感想は？

山内 和子さん

令和５年度修了者

介護労働講習で学んだことは？

介護イコール弱者のイメージがあったが、自立支援や
介護予防など利用者主体の介護であることを学んだ。

実際に介護の仕事に就かれた感想は？

支援という形が自分が想像していたものとは少し違っていて、気持ちがついていくのに少しとまど

いましたが、とりあえず、利用者一人ひとりに向き合っていきたいと思います。



介護労働講習で学んだことは？

座学で基本的な知識の講義を受け実技演習で

は生活支援技術、医療的ケアなど、介護職として
必要な基礎を学びました。

事業主さまから一言

社会福祉法人秋田けやき会
事務局長・施設長 柿崎博行氏

実際に介護の仕事に就かれた感想は？

支援内容は、人それぞれ違い、その人のペースや想いがあるので、難しいと感じるところもありま

すが、利用者様の話を傾聴し、寄り添う姿勢を忘れずに接することを心掛けています 。

講習内容などについてのご感想は？

「コミュニケーションは「相手に興味を持つ」ことから始まる」ということが印象的でした 。介護

職はコミュニケーションを取ることが大事です。他にも基本的な事をわかりやすく教えていただきま
した。

これから受講される方へメッセージをお願いします

初心者の私にとって、不安なところもたくさんありましたが、グループワーク等を重ね、一緒に講

習を受けている人達との絆が強まり、みんなで励まし合いながら受講して良い仲間ができました 。

普段の仕事ぶりはいかがですか？

介護労働講習を修了した方々に総じて言えることは、講習で学んできたことを自分の核として、強

い信念をもって、仕事に取り組んでくれていることを、日々の業務に従事する様子を見て感じます。
あとは、皆が明るいこと。それにより入居者様や利用者様を明るい気持ちにさせることができること
は強みとなっています。そのように明るい気持ちで日々の業務に従事できるよう、最大限の協力をし
ていきます。

これから受講される方へメッセージ
をお願いします
今年度介護労働講習を修了して採用された

方々の他、これまでにも数名の修了者の方々
に入職いただいております。その多くの職員
は、定着して法人の貴重な人財になってくれ
ています。修了者とともに仕事をすると、介
護労働講習が初めて介護・福祉を学ばれる皆
様へ学びの機会をしっかりと提供し、その育
成がされていることが分かります。そして、
ともに学ぶ「仲間」が生まれています。安心

して飛び込んでみてください。

浅利 敦子さん

令和５年度修了者
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